

# Ministerio de la Producción a través de la Dirección de Acuicultura de la Dirección General de Extracción y Producción Pesquera para Consumo Humano Directo organizó Curso Taller “Mejorando la capacidad de asociatividad para la comercialización de la trucha en Puno”

05 de Diciembre 2012



capacidades para gestionar sus instalaciones acuícolas como unidades económicas de producción.

El Ministerio de la Producción a través de la Dirección de Acuicultura de la Dirección General de Extracción y Producción Pesquera para Consumo Humano Directo y la Dirección Regional de la Producción de Puno, organizaron el Curso Taller “*Mejorando la capacidad de asociatividad para la comercialización de la trucha en Puno*”, realizado el 05 de diciembre y dirigido a productores de trucha e interesados en incursionar en la actividad acuícola en la zona de Chucuito – Juli, con el fin de fomentar la organización y gestión empresarial de pequeños y medianos acuicultores y su agrupación en gremios o asociaciones, elevando sus conocimientos y

Durante el evento se expusieron los temas referidos a:

- **BENEFICIOS TRIBUTARIOS EN LA ZONAS ALTO ANDINAS (SUNAT):** El expositor representante de la SUNAT dio a conocer los requisitos para constituirse como contribuyente, así como los regímenes a los cuales pueden acogerse; asimismo las exoneraciones establecidas en la normatividad vigente referida al Impuesto a la Renta y los beneficios tributarios dispuestos en las Leyes Nº s 29482 Ley de zonas altoandinas; 27460 y 29644 Ley de Promoción y Desarrollo de la Acuicultura y su modificatoria.
- **MERCADOS POTENCIALES DE LA TRUCHA PUNEÑA (Sierra Exportadora):** En su charla el profesional representante de Sierra Exportadora, tomando como referencia la situación actual de la crianza de truchas en Puno, resaltó las ventajas competitivas que existen para este cultivo, dando a conocer cifras de la producción nacional y de las exportaciones, subrayando que el 52% de este último volumen tiene como destino Europa, seguido de Norte América y Asia. Se refirió además a las perspectivas del valor de los volúmenes de las exportaciones para el 2013 estimado en 15 millones de dólares americanos.
- **DESARROLLO DE LA TRUCHICULTURA Y PROYECCION AL 2021 REGION PUNO (DIREPRO PUNO): BENEFICIOS DE LA ASOCIATIVIDAD:** Este tema fue expuesto por el Director de Acuicultura de la DIREPRO Puno, quien se refirió a las etapas del ciclo productivo de la trucha, remarcando que la producción en Puno en el 2011 alcanzó las 15 mil toneladas; así como que la importación de ovas embrionadas de trucha en el mismo período ascendió a 66'270,000 unidades. Señaló asimismo que a fines de 2011 se encontraban vigentes 466 derechos para realizar la actividad de acuicultura en áreas acuáticas ubicadas en el lago Titicaca, el lago Arapa y la laguna Lagunillas. Dio a conocer que la asociatividad de los productores en cualquier eslabón de la cadena productiva de la trucha, permitiría fortalecer en general los mecanismos que rigen el mercado local, regional e internacional de la trucha, adoptando tecnologías modernas aplicando a su vez las normas técnicas vigentes. Estimó que la producción de trucha en Puno al 2021 alcance las 54,399 TM.



- **ACTIVIDADES PARA EL FORTALECIMIENTO DE LA ASOCIATIVIDAD EN LA ACTIVIDAD ACUICOLA EN EL DEPARTAMENTO DE PUNO (DIRECCION DE ACUICULTURA – PRODUCE):** El representante de la Dirección de Acuicultura de PRODUCE, resaltó las actividades que el Ministerio de la Producción ha venido realizando en los últimos años en el departamento de Puno; precisando que el extensionismo acuícola llevado a cabo entre el 2009 y el 2010, brindó capacitación y asistencia técnica, entre otros, en la gestión para la asociatividad de las unidades productivas con fines de obtención de financiamiento, adquisición colectiva de insumos y materiales y el abastecimiento del mercado. Se mencionó entre otros, que las actividades realizadas para el mejoramiento del catastro acuícola, así como para la implementación de las medidas establecidas en el Reglamento de Ordenamiento Pesquero y Acuícola en el lago Titicaca, tenían como propósito fortalecer a los productores de truchas. Finalmente se dio a conocer las perspectivas de intervención de PRODUCE para el año 2013, referido principalmente a la formulación de estudios de preinversión para el establecimiento de posibles centros de capacitación y asistencia técnica para los productores de la Macroregión; y el apoyo que viene brindando PRODUCE a la formulación de los Planes Regionales de Desarrollo Acuícola.

El mencionado curso taller se llevó a cabo el 05 de diciembre del presente año, en el Auditorio del Instituto de Educación Superior Tecnológico Público – Juli, y contó con la participación de 60 personas, entre representantes de asociaciones formalmente constituidas (por productores de truchas) y personas vinculadas a la actividad acuícola.

